



析療法が必要となる
ことがあります。
この病態である
CKDは腎炎や糖尿病
などいろいろな疾患
で起りますが、そ
れの疾患に特有な治
療と共通の病態に対
する治療との両方が
必要です。しかし、食事療法を
はじめ薬物療法で進行予防が可
能となります。従って、
この時期での治療は腎不全対策
で非常重要なあります。まだ
もう一つの重要な
こととして、CKDは腎不全
のみならず心臓
病や脳卒中にな
る危険が増すと
いわれています。

四国健康 十七

徳島大大学院
土井 俊夫教授

食事、薬物療法で進展予防

慢性腎臓病と糖尿病

腎臓病で重要な病態はこれら
の腎臓の働きが弱っていること
です。腎臓の働きの低下が進行
し、おおよそ10%以下になると
血液透析療法などの治療が必要
となります。毎年この透析療法
などが必要される患者さんが
急激に増え、30万人近くの方
がされています。この腎不全予備群として慢
性腎臓病（CKD）が注目され
ています。高齢者では30~40%
の方がCKDであり、その対策
が全国規模で必要です。腎臓病
は自覚症状がない場合が多く、
気づかれないまま病気が進行し
てしまい、気がついたときには遅
くなっています。

腎臓病の発達によって腎
臓は我が国の
みならず、全世界
において腎不
全になる最大の
原因であり、臨
床家にとって克
服しなければな
らない重要疾患
です。糖尿病も
自覚症状がない
といふのが、気
づかれない間に腎臓病が進展す
ることも多く存在します。従つ
て、糖尿病性腎症を早期に診断
し治療することは我が国における
腎不全患者の増加抑制とい
て最も重要な課題です。

当院の研究課題はこの糖尿病